EUDS Mi Universidad

Ensayo

Pablo Javier Pinto Méndez

Ensayo primer parcial

Parcial I

Antropología médica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura en medicina humana

I er semestre



Empezaremos con una breve introducción ala antropología médica, ¿Qué es la antropología médica? La antropología médica es un sub campo de la antropología social o cultural e investiga la producción de teorías por parte de los antropólogos, al igual que en los procesos sociales y culturales de la salud , enfermedad y las prácticas de asistencia o atención. En españa se le dijere con los nombres de, "antropología de la medicina" , "antropología de la salud" o "antropología de la enfermedad".

Entraremos más afondo en todo lo que abarca la antropología médica, la medicina introducina por los tratados hipocráticos desarrollo una teoría de la endermedas que este se relacione con medios y una metodología que incluida estudios clínicos, aborda lo que son los procesos sociales y reprentaciones culturales de la salud, de la endermedas y prácticas de atención o asistencia, agarre un punto importante, ya que veremos lo que es la etnografia, este es básicamente es estudiar alguna cultura popular mediante la observación, es como describir mediante la observación, se le puede llamar como arte de observar. A medida de que la medicina fue encerrando la educación y por ende fue tomando un de empirismo mediante las prácticas cotidianas entre la gente, la medicina fue tomando un rol de experimentación en hospitales y laboratorios como su fuente básica en conocimiento y apoyo, luego fueron dejando la etnografiaen un claro desuso.

En el periodo del siglo xx, los médicos y antropólogos ha. compartidos la medicina popular, tradicional o folk, con esto lograban describir en algunos campesinos europeos tanto como latinoamericanos lograban resolver sus diversos problemas de salud al igual que los profesionales en salud. En algunos paises de América como lo es, Canadá, Estados Unidos, México y brazil, gracias ala colaboración de la antropología y la medicina este tuvo que ver el inicio de los programas de salud comunitaria, con la evaluación entográfica y cualitativas, en algunos lugares como son los, hospitales, manicomio algunos servicios de atención primarias.

El hombre es objeto de esestudio y varias ciencias, ya que el ser humano es la unidad compleja holística y multidimensional ya que en este influye lo que es la dimensiones biológicas, psicológicas y socioculturales, el científico Edgar marina, este expresó que para comprender el hombra como un ser biocultural, ha de ser ligado por las dimensiones socioculturales, es importante que la teoría sobre la sociocultura de vygotsjy donde se da a conocer que el valor de la cultura para el desarrollo de algunos procesos psicológicos, cabe reconocer que lo biológico, psicológico y sociocultural son factores desicivos en la evolución de la humanidad.



La capacidad de transformadora del ser humano de debe ala existencia y esencial del ser humano, esto expresa una intervención con la naturaleza y el ser humano, esto es apartir de las actividades y las cualidades humanas.

En algunas partes del mundo como lo es cuba, lleva acabo una gran etapa de cambios importantes, como lo es la forma de profesionales para que tengan una mejor relación entre médico-paciente, al igual que sean capaces de reaccionar a los problemas profesionales con una solución muy sólida e inteligente, que sea capas de buscar la solución, aplicarlos y asumirlo con mucha responsabilidad, todo esto es un complejo contexto sociocultural y económico.

Hay algunos investigadores como lo es beldarraín, que hay ayudas tanto en la forma de médicos profesionales, como jna disciplina académica. La antropología médica es importantes ya que importante para la formación médica ya que esta es muy reconocida por que constituye una ciencia holistica ya que en esta centra la atención en el hombre desde una perspectiva social y cultural sobre todo porque tiene la esencia y los aspecto de la esencia humana al igual de que esta esta ligada ala apreciación y análisis de los elementos tales como los valores, costumbre, normas, estilos de vida, organización social entre otros.

Pedro lain estimaba su antropología ya consideraba que la medicina no curaba sin alguna esencia del humano en su tonalidad. Lain perdió la mayor partes de sus libros, ya que en un incendio en los almacenes de barcelonesa editorial salvat. Lain renuncio alas prácticas medias para luego se dedico a la investigación y docencia universitaria de la historia y consecuente filosófica de la medicina, lain creía que sin teorí antropológica carece de base como la medicina sujeta el capricho del practicante

Lain estudiaba la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en laboratorios y el análisis de materia cósmica, lain reconoció sobre que el proceso de naturalismo logró en la lucha contra la enfermedad.

La presión del paciente aumento cuando dio inicio la primera guerra mundial, provocada por la crisis de creencias, en Alemania y Austria algunos filósofos médicos aplican la antropología filosófica en la medicina, esta guerra provoque que reforzará la medicina desde la raíz, ya que necesitan responder no solo a sus enfermedades fisiológicas si no a sus exigencias personales. La antropología médica de laid quedara como un fruto de la crisis en las ciencias.



Lain recalco cuatro grandes tendencia en la época contemporánea, las cuales son las siguientes: la extrema tecnifivacion de los instrumentos del medico, la colectivización del cuidado medico en casi todo el mundo, la medicina preventiva (lo que trata de prevenir o empeorar una enfermedad) la propia evolución intelectual del médico-incursion del personalismo de cada médico.



Bibliografía

- 1.Universidad rovira virgil (s/f) medical antropología research center breve introducción ala antropología médica
- 2. Dra. Odalis querts, mende,, dra c. Oilfa orozco hechivarria, dr c. Jorge montoya rivera lic. Molidis beltran moret y lic marcell y caballero (2013) facultad de ciencias médicas santiago de Cuba. S vielo sitio web scielo PDF.
- 3. Ars médica. Revista de humanidades 2008 2: 190-205, la antropología médica de pedro lainf entrologo historia y teoría